

# Berges de l'île de Nantes : concertation en cours

Les habitants ont envie d'une guinguette, d'aménagements pour profiter du fleuve et de ses abords, mais veulent aussi conserver l'aspect sauvage des rives.

Le projet d'aménagement des berges nord de l'île de Nantes, du quai Rhuys au boulevard Gaston-Doumergue, c'est-à-dire entre les ponts Haudaudine et le pont Aristide-Briand, avance tranquillement. Base, l'agence Bien aménager son environnement, a entamé la discussion avec les riverains. Deux réunions de concertation ont déjà eu lieu. Une troisième se déroulera mardi 16 septembre. En parallèle, la Samoa, la société d'aménagement de l'île de Nantes, a lancé un appel d'offres pour le contrat de coordonnateur sécurité et protection de la santé qui suivra les interventions des entreprises œuvrant pour l'aménagement de ces rives.



Base, l'agence Bien aménager son environnement, et des habitants imaginent la création d'une guinguette (au deuxième plan) en bord de Loire, sur la rive nord de l'île Nantes.

## Quelques principes de base

Avant d'inciter les habitants à plancher sur ces sept hectares, Base a posé quelques jalons, quelques principes. Elle a imaginé des ambiances, des séquences... Elle a proposé, quai André-Rhuys, de garder les pavés en pente douce, tout en imaginant de créer une promenade plane, comme un chemin qui descendra en travers de la pente avant de longer la Loire. En se dirigeant vers le pont Audibert, une guinguette et une série de petits jardins sont imaginées. Des petits endroits pourraient être consacrés à la grimpe ou encore à la pratique du graffiti.

La concertation entamée permet de se faire une idée sur les desiderata des riverains. D'abord point important, ils tiennent, dans l'ensemble,

à l'aspect parfois un peu sauvage du site. « Il faut maintenir la végétation typique des berges ainsi que les arbres de haute tige. » En parallèle, il leur semble important que le fleuve ne soit pas caché. Plusieurs personnes souhaitent ainsi que « l'on signale les coefficients de marée et le niveau de l'eau et que l'on sensibilise la population à l'environnement aux phénomènes de crue ».

## Lieux de loisirs et stationnement

En ce qui concerne l'aménagement proprement dit, il y a un désir de s'approprier plus les lieux et d'y passer du bon temps. Comment comprendre autrement, l'envie d'y construire « une guinguette », d'aménager « des stations de pique-nique » ou d'y créer des « zones de loisirs »

pour y faire du skate ou des activités nautiques (comme le canoë par exemple) pour d'autres, voire pour y jouer aux boules. L'agrandissement des terrasses des cafés existant sur la berge ou sur des pontons a aussi été cité. Les habitants aimeraient flâner plus souvent sur ces quais et ils réclament des bancs, chaises, chaises longues, tables etc..

Pour autant, n'allez pas croire que les propositions baba cool l'emportent ou que le lieu soit ressenti sans lien avec la ville. Dans ces ateliers, certains participants ont aussi rappelé la nécessité de pouvoir stationner et de se garer aux alentours. Il y a eu des « demandes de stationnements supplémentaires et d'un parking silo à proximité ».

## Pratique

Prochaine rencontre le mardi 16 septembre, à 18 h 30, à la maison de quartier de l'île. Ensuite, des temps de coproduction avec des séances de travail plus intensives, en libre adhésion, sont proposés : le mardi 23 septembre, de 15 h à 17 h et de 18 h à 20 h, et le mercredi 24 septembre de 15 h à 17 h et de 18 h à 20 h.

Il sera temps ensuite de trancher et de définir le plan d'aménagement définitif sachant que les travaux doivent démarrer en 2015, pour une livraison en 2016.

Philippe GAMBERT.

C

Co  
les

Sar

Nar

nor

qua

mas

Ché

du

Re

à 18

tives

La

mèg

Ba

Mich

La

de

Le

par

Sa

des

Bo

14 h

Sa

des

par

G

cor

10 h

C

bau

C

ché

T

de

M

g h

S

ria